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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 2. Sitzung des Ortsrates Pente 
vom 09.02.2012 

Bürgerhaus, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Frank Kresin  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Ballmann  
Frau Anita Müller  
Herr Sören Schwarze  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Siegfried Bücker  
Herr Claas Hundeling  
Herr Carsten Johannsmann  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse ab TOP 2 anwesend 

Verwaltung 
Frau Liesel Höltermann  

Protokollführer 
Herr Guido Woelki  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Axel Melke  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Ralf Bergander  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:43 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
17.11.2011 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   
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 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Pente für das Haushaltsjahr 2012 

WP 11-
16/038 

 

 7   Haushaltsplanberatung 2012   

 8   Beantwortung von Anfragen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Kresin eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass die La-
dung ordnungsgemäß erfolgte und der Ortsrat beschlussfähig ist. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Kresin stellt fest, dass keine Ergänzung der Tagesordnung gewünscht wird. 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

17.11.2011 
 

 
 
Der Ortsrat genehmigt die Niederschrift. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Kresin berichtet, dass das Vordach am Bürgerhaus fertiggestellt worden ist. 
 
OBM Kresin erinnert an den Seniorenkaffee 2011.  
 
ORM Johannsmann erklärt, dass seine Tochter die Bläserklasse in der Thomas-Morus-
Schule besucht. Die Schüler würden gerne beim diesjährigen Seniorenkaffe auftreten. 
 
OBM Kresin bedankt sich für diesen Vorschlag, den er ausdrücklich begrüßt. 
 
OBM Kresin lobt die Anwohner der Schulsiedlung, die wegen der Hundekotproblematik in 
Eigeninitiative Hinweisschilder und Spender für Beutel aufgestellt haben. 
 
OBM Kresin gibt folgende Termine bekannt: 
 
- 31.07.2012   - Ferienspaß 
- 18.11.2012   -  Volkstrauertag 
- 02.12.2012   - Seniorenkaffee 
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OBM Kresin informiert darüber, dass die Verwaltung ihm mitgeteilt hat, dass am 03.03.2012 
auf dem Penter Sportplatz eine „Merlin-Revival-Party“ stattfinden wird. 
 
ORM Bücker erinnert daran, dass er in seiner Funktion als Vorsitzender der Jagdgenossen-
schaft einmal eine ähnliche Veranstaltung verhindert hat. Seinerzeit ist ihm von der Verwal-
tung zugesichert worden, dass solche Veranstaltungen dort nie wieder stattfinden werden. 
 
BGM Höltermann schildert den Werdegang der Angelegenheit. 
 
Der Ortsrat hat erhebliche Bedenken gegen diese Veranstaltung an diesem Standort. Der 
Ortsrat verständigt sich darauf, dass der Niederschrift eine von OBM Kresin formulierte Liste 
der Bedenken beigefügt wird. 
 
OBM Kresin bedauert, dass er nicht im Vorfeld beteiligt wurde und lediglich durch eine e-mail 
vor vollendete Tatsachen gestellt worden ist. 
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger berichtet, dass seine Tochter von der Bushaltestelle Penter Knapp zur Schule 
nach Osnabrück fährt. Er fragt, ob dort ein Buswartehäuschen aufgestellt werden könnte. 
 
BGM Höltermann weist darauf hin, dass hierfür die PlaNOS zuständig ist. Die Verwaltung 
wird eine entsprechende Anfrage stellen. Sollte die PlaNOS kein Buswartehäuschen aufstel-
len wollen, dann wäre die Frage zu stellen, ob die Stadt dort selbst ein Buswartehäuschen 
aufstellen darf. 
 
Der Ortsrat stellt für den Fall, dass die Stadt das Buswartehäuschen aufstellt, eine Beteili-
gung an den Kosten in Aussicht. 
 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Pente für das Haushaltsjahr 2012 
WP 11-16/038 

 
ORM Schwarze schlägt folgende Vergabe der Ortsratsmittel vor: 
 
- Gebrauchshundesportverein 150,00 € 
- Feuerwehr 150,00 € 
- Maibaum 200,00 € 
- Volkstrauertag 100,00 € 
- Förderkreis Bürgerhaus 150,00 € 
- Ferienspaß 200,00 € 
- Schützenverein 350,00 € 
- Turnverein 500,00 € 
- Heimatverein 250,00 € 
- AWO 250,00 € 
- Seniorenkaffee 1.100,00 € 
 
OBM Kresin lässt über dieser Vorschlag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
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TOP  7 Haushaltsplanberatung 2012  
 
BGM Höltermann gibt einen Überblick über den Haushalt 2012. 
 
OBM Kresin geht auf die den Ortsteil Pente betreffenden Positionen ein. 
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Kresin verliest die Antworten der Verwaltung. 
 
ORM Johannsmann meint, dass der Rückschnitt an der Einmündung Wiechmanns 
Ecke/Osnabrücker Straße keine wesentliche Verbesserung gebracht hat, soweit es Fußgän-
ger betrifft. Die Bepflanzung müsste in Plankenhöhe auf Stock gesetzt werden.  
 
OBM Kresin ist nicht damit einverstanden, dass die Sperrung  der Straße Am Mittellandkanal 
für LKW abgelehnt wurde. Das Hinweisschild IG Achmer hat nicht den gewünschten Erfolg 
gebracht. Die LKW-Fahrer werden offenbar von ihren Navigationsgeräten durch die Straße 
Am Mittellandkanal geleitet. Der günstigere Weg wäre aber über die B68 und Achmerstraße. 
Den LKW-Fahrern wäre  also mit dieser Beschränkung sogar geholfen. Der gegenüber der 
Osnabrücker Straße gelegene Teil der Straße Am Mittellandkanal ist ebenfalls für LKW ge-
sperrt. Es würde also nur eine Gleichbehandlung erfolgen, wenn nun auch der andere Teil so 
beschildert werden würde.  
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Ballmann beantragt, dass am Bürgermeister-Windhorn-Platz ein Papierkorb aufgestellt 
wird. 
 
Der Ortsrat unterstützt diesen Antrag. 
 
ORM Bücker berichtet, dass im oberen Bereich des Laubuschweges (bei Haus-Nr. 3) ein 
Straßennamensschild aufgestellt werden sollte, weil der Weg dort links abknickt. Ohne die-
ses Schild fahren nicht Ortskundige geradeaus weiter und können somit  Haus-Nr. 9 nicht 
finden. Dieses ist erst kürzlich bei einem Arztbesuch vorgekommen. 
 
ORM Johannsmann bemängelt, dass an der Einmündung Abfahrt B68/Achmerstraße ein  
Straßennamensschild „Achmerstraße“ fehlt. 
Dieser Einmündungsbereich ist zudem sehr schlecht einzusehen. 
OBM Kresin ergänzt, dass die Unübersichtlichkeit in den Einmündungsbereichen vom Orts-
rat schon gegenüber der zuständigen Landesbehörde schriftlich bemängelt wurde.  
  
OBM Kresin berichtet über massive Frostaufbrüche an der Straße Am Mittellandkanal im 
Bereich zwischen der Einmündung Am Vogelpool und Am Mittellandkanal 9. 
 
ORM Hundeling schildert, dass von Osten kommend der erste von der Straße Am Sperrtor 
abgehende zur Hase führende Weg im Einmündungsbereich für landwirtschaftliche Fahr-
zeuge schlecht zu befahren ist. Hier sollte die Fahrbahn durch Rasengittersteine aufgeweitet 
werden. 
 
ORM Johannsmann weist auf Wasserstände in der Doppelspurbahn der Wege beidseitig der 
B 68  zwischen Achmerstraße und Wallenhorst hin. 
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ORM Kruse stellt fest, dass oberhalb des Anwesens Hollenbeck in dem dortigen Baumbe-
stand Bodenaufschiebearbeiten an die Grundflächen erfolgt ist. Die Verwaltung sollte prüfen, 
ob das genehmigt ist bzw. genehmigungspflichtig ist. 
 
 
 
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Die Einwohner stellen keine Fragen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Frank Kresin Höltermann Guido Woelki 
Ortsbürgermeister Bürgermeisterin Protokollführer 
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